

## Presentan libro sobre linaje serbio de Fidel

Laura Bécquer Paseiro

La edición en español del libro **El inmortal Castro y el linaje serbio**, de la periodista y escritora serbia, Dragoslava Koprivica, fue presentado el miércoles en la sede del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), en esta capital.

El volumen, dedicado a los Cinco luchadores antiterroristas cubanos, es una iniciativa que muestra el origen serbio del líder de la Revolución

Cubana y tuvo como base el respeto hacia Fidel, considerado un hermano del pueblo serbio.

La miembro de la Asociación de Escritores de Serbia comentó a **Granma** que Fidel, como Cuba y el pueblo cubano, son portadores de esperanza, de fe para el mundo. Asimismo, dijo que Fidel, "el héroe de mi libro, lucha contra ese mal que es el nuevo orden mundial con sus reglas monopolistas y neoliberales".

El volumen fue presentado por el periodista Pedro de la Hoz.

### CIEGO DE ÁVILA

## Reporta beneficios correcto manejo de la masa bufalina

Ortelio González Martínez

**CIEGO DE ÁVILA.**—El aumento de la masa bufalina, de la producción de carne y leche, y la reducción de la densidad poblacional de la especie en los ecosistemas frágiles, es el principal resultado del manejo adecuado del búfalo asilvestrado en la provincia.

Abdiel Carabaloso Jhonson, especialista en Fauna Exótica y Silvestre del Centro de Investigación de Bioalimentos (CIBA), dijo que entre las prioridades del programa se encuentran la captura, acuartelamiento y manejo de los animales, que al cierre de junio superaron los 700 en los municipios de Bolivia, Chambas y Ciego de Ávila, donde se encuentran las tres empresas agropecuarias del territorio destinadas al desarrollo bufalino.

"El objetivo de las capturas también pretende disminuir la densidad poblacio-

nal de la masa en las áreas agroproductivas, así como los impactos sociales, económicos y ambientales ocasionados por la presencia de la especie", amplió Carabaloso.

Agregó que especialistas del CIBA propusieron este programa integral de manejo de la especie para mejorar el control de la masa y la base alimentaria bajo indicadores agropecuarios de sostenibilidad, que incluyen la siembra y reforestación de las áreas.

Ciego de Ávila, junto a las provincias de Artemisa, Mayabeque, Villa Clara y Camagüey, se encuentran entre las que tienen mayor número de animales de la especie, que se caracteriza por su resistencia para sobrevivir en condiciones adversas.

El llamado búfalo de agua, animal de gran adaptabilidad al medio donde se encuentre, fue introducido en Cuba en la década del 80 y actualmente la cifra de ejemplares supera las 67 mil cabezas.

## Fomentan valores en cursos de verano en Cienfuegos

Julio Martínez Molina

**CIENFUEGOS.**—Con el objetivo de proporcionar una etapa vacacional aportadora a la población, donde entretenimiento no riña con conocimiento, la Dirección Provincial de Educación conformó un atractivo programa de cursos de verano para atender a los más disímiles gustos y receptores, el cual continúa con éxito.

Sobresalen los impartidos en la Universidad de Ciencias Pedagógicas Conrado Benítez y en la Universidad Carlos Rafael Rodríguez, recinto que oferta los de Historia institucional, Promoción de salud y derechos de igualdad, Radio universitaria y educación formal, Ética y Comunicación, para promover valores y virtudes.

Entre las modalidades a disposición de

los interesados a lo largo de agosto destacan, además, las de formación vocacional hacia carreras agrícolas, pedagógicas y de los servicios. Dichos cursos son impartidos en los Palacios de Pioneros de Aguada, Rodas, Lajas, Cruces, Cumanayagua y Cienfuegos.

Además, se incluyen dentro de las opciones articuladas los talleres de constructores integrales, instaladores automotrices y mecánicos eléctricos, los cuales son dirigidos por especialistas en las escuelas de oficio de cada municipio.

De tan interesante parrilla forman parte igualmente cursos y talleres de idiomas, computación, redes sociales, ortografía, apreciación de manifestaciones artísticas, confección de títeres y técnicas de promoción de la lectura, entre otros.

## Trinidad y Sancti Spíritus a orillas del medio milenio

Juan Antonio Borrego

**SANCTI SPÍRITUS.**—Mejoramiento sustancial en la calidad de vida de los pobladores, en los servicios prestados y en la imagen urbana de ambas ciudades constituye el principal saldo de las más de cinco mil acciones constructivas ejecutadas en Trinidad y Sancti Spíritus en el contexto del programa concebido aquí a propósito de las festividades por el medio milenario de su fundación.

Teresita Romero Rodríguez, presidenta de la Asamblea Provincial del Poder Popular, explicó a la prensa que el impulso a los trabajos realizados en los últimos años ha estado respaldado por montos financieros previstos en los planes y los presupuestos de los diferentes organismos, con apego a los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución, aprobados en el VI Congreso de esa organización.

Aunque de una u otra manera, buena parte de los organismos y entidades han participado en la estrategia de recuperar el patrimonio y la dinámica de las ciudades más emblemáticas de la provincia, por la magnitud de su aporte sobresalen Cultura, Comunales, Comercio, Gastronomía y Servicios, Vivienda, Transporte, Educación, Salud Pública y Deportes.

A más de 30 millones de pesos asciende el valor de las labores ejecutadas, tanto en la cabecera provincial como en la ciudad de Trinidad, entre las que se cuentan la reconstrucción del Parque Maceo —más conocido como de La Caridad—, la Avenida de los Mártires, el Teatro Principal,



La villa trinitaria celebrará su medio milenario en enero del 2014.

FOTO: VICENTE BRITO

la Casa de la Guayabera, el Parque de Ferias Delio Luna Echemendía, los museos de Arte Colonial y de Arqueología, así como la restitución del empedrado de algunas calles y el remozamiento de fachadas en miles de viviendas y otros inmuebles ubicados en áreas patrimoniales.

En el caso de Trinidad, que en el 2014 celebra tanto los 500 años de fundada como los primeros 25 de haber sido declarada por la UNESCO Patrimonio Cultural de la Humanidad, sobresale el empeño por salvaguardar edificaciones y conjuntos valiosos en su centro histórico y en el pintoresco Valle de los Ingenios, ubicado al este de la ciudad.

En este territorio solo la Oficina del Conservador ha ejecutado trabajos valorados en cerca de 7 millones de pesos (moneda total), que incluyen rehabilitación de viviendas en el barrio de Las Tres Cruces y de los barracones de esclavos en el poblado de Manaca Iznaga, consolidación de edificios, reanimación de parques y plazas y ampliación de la Escuela de Oficios, entre otras acciones.

## Falleció Manuel Fernández Contreras, Héroe del Trabajo de la República de Cuba

En horas de la mañana de ayer 14 de agosto, a la edad de 83 años falleció el Héroe del Trabajo de la República de Cuba Manuel Fernández Contreras, del Sindicato Nacional de Trabajadores Civiles de la Defensa.

Nació el 9 de marzo de 1930 en el Barrio de Birán, provincia de Holguín. De procedencia humilde.

Desde la edad de 16 años comenzó su vida laboral para contribuir al sustento de su familia, trabajando como dependiente de bodega, en el ferrocarril y como mecánico, hasta el año 1958 que se incorpora a la lucha insurreccional integrando el 2do. Frente Oriental Frank País García. Como combatiente del Ejército Rebelde cumplió diferentes misiones y fue ascendido al grado de teniente.

Al triunfo de la Revolución es designado para desempeñar diferentes responsabilidades dentro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias alcanzando el grado militar de Teniente Coronel. Cumplió Misión Internacionalista en la República Popular de

Angola. Se desmoviliza en el año 1986 y continúa como trabajador civil de las FAR, ocupando la responsabilidad de Jefe de la Unidad Básica Ciudad Jardín de la Empresa Productora de Materiales de la Construcción, perteneciente a la Unión de Construcciones Militares, donde permaneció hasta su jubilación.

Fundador del Partido Comunista de Cuba y de los Órganos de la Seguridad del Estado.

Durante su trayectoria mantuvo una actitud ejemplar, por su entereza, abnegación, consagración y entrega sin límites, fue condecorado en abril del 2001 con el Título Honorífico de Héroe del Trabajo de la República de Cuba.

Por su meritaria trayectoria revolucionaria y los servicios prestados a la Patria, recibió numerosas condecoraciones, otorgadas por el Consejo de Estado y el Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

El cadáver se encuentra expuesto en la funeraria de Calzada y K y el sepelio tendrá lugar en la necrópolis de Colón a las 09:40 horas de hoy día 15 de agosto.